

Arch pers

Viña del Mar, Julio 21 de 1945.

Señor
Dr. Ignacio González
Director General de
Beneficencia y A.S.
Santiago.

Estimado colega y amigo:

Estoy francamente sorprendido ante el giro que ha tomado la construcción del Hospital de Viña del Mar.

Nunca, en parte alguna del mundo, debe haberse presentado un caso semejante; y seguramente, si alguna gente de otra parte nos contemplará, y estudiará este problema, se diría: qué extraña y estúpida es esta gente; tienen los fondos, para iniciar la construcción del Hospital, en depósito bancario; el resto de la obra está financiado; los planos están totalmente terminados y aprobados, y el Hospital no se empieza a construir; las propuestas públicas no se solicitan, a pesar de que los habitantes de Viña del Mar, la Junta de Beneficencia de Valparaíso, la Junta Central de Beneficencia y Asistencia Social, el Sr. Director General de Beneficencia y Asistencia Social, el Sr. Ministro de Salubridad, su Excelencia el Presidente de la República, todos desean que las obras se inicien cuanto antes. Y esto no ocurre. No hay un absurdo en todo esto?

Según su atenta de fecha 19 de Julio habrían surgido dos tropiezos desagradables. El primero que Ud. señala, o sea desconfianza de la Junta Local para contratar acciones de la Sociedad Constructora de Hospitales, no existe. Sólo me parece que es necesario llenar ciertas formalidades en que se deje establecido que la Junta Local de Beneficencia de Valparaíso, se compromete a completar en acciones de la Compañía lo que cuesta el hospital, y al mismo tiempo que la Sociedad se comprometa a construir el hospital. Esto me pa

rece de la más elemental lógica. Y, si la Sociedad constructora de Hospitales nos envía por su intermedio, mañana, dicho convenio sería firmado inmediatamente, sin dilación, sin demora, porque así lo acordó la Junta Local en una de sus últimas sesiones.

Por otra parte, desde el punto de vista jurídico, particularmente las Instituciones de Derecho Público, como lo es una Junta de Beneficencia, - y para afirmar ésto no hay que tener grandes conocimientos legales, - no pueden firmar acuerdos unilaterales de buenas a primeras, sino que los compromisos que se contráigan deben ser mutuos, y deben de ser de carácter bilateral. Esto es lo lógico, lo cuerdo, lo decente y lo justo.

Pasando, ahora, al segundo problema, o sea al de la Capilla, este problema está total y definitivamente resuelto, y no sé que información pueda Ud. haber recibido, que diga lo contrario; la actual Capilla ya se está demoliendo: se le han sacado todos los ornamentos, y los Oficios Religiosos han continuado en la Capilla provisoria; los vitreaux han sido retirados, empaquetados y se encuentran en bodega; el reloj de la Torre de un valor de \$ 150.000.00, lo está desarmando en este momento un técnico especialista, y será guardado en una caja especial en la Oficina de la Dirección o en una bóveda.

En esta oportunidad debo dejarle en claro que no le solicité la venida del Sr. Devilat, para resolver lo concerniente a la Capilla antigua, que como le digo se está demoliendo, sino para estudiar con él la ubicación definitiva de la nueva y pequeña Capilla hospitalaria, que deseamos construir más adelante.

De todo esto se desprende, como Ud. puede cerciorarse, pues, Ignacio, que no hay obstáculo alguno ni el más mínimo, ni cercano, ni remoto, para que en el plazo de 24 horas no pueda ser resuelto lo siguiente:

- 1º.- Que la Sociedad Constructora de Hospitales declare que va á construir el hospital, porque, cuando se inicié la construcción, se le podrá entregar el terreno limpio, y asimismo, el negocio financiado; y
- 2º.- Que pueden en el mismo plazo de 24 horas solicitarse las Propuestas Públicas.

Siendo el problema de la construcción del Hospital de Viña del Mar así, tal cual yo se lo planteo en la presente carta, no me queda otra cosa en que pensar,

^{solo,}
que la información que han llegado a la Dirección General
no han sido del todo ciertas, ni ajustadas a la realidad.

Lo saluda atentamente, su afectí-
simo amigo.


Gustavo V. Fricke.

GCF/er.